
しもむら　　緑

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 令和元年度都区財政調整算定結果の分析と、来年度以降の予算編成

等について

（２） 児童相談所の開設に係る経費の取扱い等について

（３） 予算編成過程の公表強化について

前期墨田区基本計画の主要な公共施設等の整備について 山 本 区 長

（１） 墨田区総合運動場について

（２） 新保健センターについて

（３） 重度障害者グループホーム支援事業について

危機管理体制の構築について 山 本 区 長

（１） 墨田区国民保護計画に関連して

（２） 震災対策について

（３） 水害対策について

（４） 避難行動要支援者名簿の運用について

大規模デモへの対応について 山 本 区 長

（１） 出発地・解散地としての公園の占用許可について

東京２０２０オリンピック・パラリンピック競技大会関連について 山 本 区 長

（１） ラグビーワールドカップ２０１９のパブリックビューイングについ 加 藤 教 育 長

て

（２） ボクシング競技の実施が決定したことについて

（３） 大会開催時の熱中症等の対策について

（４） 「世界ともだちプロジェクト」について

教育施策について 加 藤 教 育 長

（１） 新ＪＩＳ規格机への対応について

（２） 外国人児童・生徒等の対応について

３

５

令和元年度墨田区議会定例会９月議会　一般質問発言通告一覧（発言順）

自由民主党

通 告 内 容【分割方式】

１ 来年度の予算編成に向けて

４

２

６



じんの　博　義

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） スポーツ推進に関する条例等の整備について

スポーツに対しての機運醸成を高めていくための取組について

（３） スポーツ振興に関する助成制度について

山 本 区 長

（１） 無許可営業・違法民泊対策としての警察との連携について

（２） 増え続ける宿泊施設等に対する対応について

　チェック体制について

　条例見直しの検討について

（３） 区民からの苦情に対する対応について

　警察及び民泊仲介業者との連携について

　専管組織について

（４） 増え続ける宿泊施設等による経済効果と地域との交流促進について

３ 子育てひろばと学童クラブの今後の計画について 山 本 区 長

（１） 民間子育てひろば及び学童クラブの設置の推進について 加 藤 教 育 長

（２） 民間子育てひろばに対する補助金の見直しについて

（３） 子育てひろば条例の改正について

（４） 民間学童クラブの拡充について

（５） 低学年における長期休暇期間中の学童クラブについて

（６） 学校の空き施設などの活用について

４ カード型障害者手帳の導入について 山 本 区 長

（１） 手帳の交付の実現について

（２） 手帳の導入についての東京都の動向について

（３） 手帳の導入の推進について

（４） 手帳の導入の課題について

題と今後の展望について

（２）

通 告 内 容【分割方式】

公明党

１ スポーツ振興の推進について

２ 改正旅館業法及び住宅宿泊事業法施行から１年余り経過した現在の課

ア

イ

ア

イ



は　ら　つとむ

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） １０月からの消費税増税問題について

　消費税１０％が区民の暮らしと日本経済に与える影響の認識につ

　いて

　消費税増税の中止を国に働きかけることについて

（２） 年金制度の改善について

　財政検証に対する認識について

　区内の高齢者の生活実態と年金制度について

　マクロ経済スライドの廃止など、年金制度の改善を国に働きかけ

　ることについて

（３） 羽田空港新飛行ルートの運用開始問題について

　この間の区の対応について

　都心上空を低空飛行する問題などへの認識について

　運用開始決定の撤回を国と都に求めることについて

山 本 区 長

（１） 区内の実態の分析について

（２） 先進自治体を参考にした取組について

山 本 区 長

（１） 現在の進捗状況と財政計画について

（２） 北部に保健所機能を残すことについて

大学誘致に伴う諸問題について 山 本 区 長

（１） 旧中小企業センターの改修費と大学への賃貸料について

（２） 小村井駅のバリアフリー化等の整備について

（３） 文花地域に体育施設をはじめ、区民施設を確保することについて

日本共産党

通 告 内 容【分割方式】

１ 国政上の争点に対する区長の政治姿勢について

イ

ア

２ ひきこもり支援の強化について

ア

４

ウ

イ

ア

イ

ウ

新保健センター等の建設について３



都民ファーストの会　　渋 田 ちしゅう

答弁を求める者

山 本 区 長

東京２０２０オリンピック・パラリンピック競技大会に向けた墨田区 山 本 区 長

の対応について

山 本 区 長

山 本 区 長

山 本 区 長

学校におけるスマホの解禁について 加 藤 教 育 長

　

山 本 区 長

３ 墨田区総合運動場について

４ 墨田区地域力育成・支援計画について

通 告 内 容【一括方式】

１ ウミネコの被害について

２

７ すみだ北斎美術館の運営について

６

５ 景況レポートからみる墨田区の状況について



墨田オンブズマン 　大　瀬　康　介

答弁を求める者

山 本 区 長

山 本 区 長

加 藤 教 育 長

山 本 区 長

ひきこもり対策の重要性について 山 本 区 長

加 藤 教 育 長

墨田区の歴史文化遺産の保存と継承について 山 本 区 長

加 藤 教 育 長

２ 老朽化しバリアフリー化が遅れた本所中学校の校舎の建替えについて

３ 東京商工会議所墨田支部から出された要望書について

通 告 内 容【一括方式】

１ 我が区から大企業が移転してしまう問題について

４

５



ＮＨＫから国民を守る党すみだ　　かんだ　すなお

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） ＮＨＫ放送受信契約の現状について

（２） ＮＨＫ放送受信未契約の現状について

（３） 大阪府知事・大阪市長のＮＨＫ放送受信料に関する発言に対する所

感について

墨田区のＮＨＫに対する住民票交付について 山 本 区 長

（１） ＮＨＫに対する住民票交付の現状について

（２） ＮＨＫに対する住民票交付の現状に関する今後の方針について

墨田区における外国人の生活保護について 山 本 区 長

（１） 外国人の生活保護の現状について

（２） 外国人の扶養義務者の調査方法について

（３） 外国人の生活保護不正受給の現状について

（４） 外国人と日本人の生活保護申請時の窓口対応の差異について

（５） 今後の外国人の生活保護の支給方針について

通 告 内 容【一括方式】

１ 墨田区のＮＨＫ放送受信契約について

３

２



日本共産党 山　下　ひろみ

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） マナーの啓発について 加 藤 教 育 長

（２） 自転車ナビマークの整備等について

（３） 自転車の時間貸し駐輪場の整備について

（４） 三輪型自転車の駐輪場確保について

（５） 自転車保険の普及について

障害施策の推進について 山 本 区 長

（１） 音響信号の改善について

（２） だれでもトイレの改善について

（３） 障害者の就労支援について

（４） バリアフリーを進めるための施策について

（５） 重度身体障害者のグループホーム建設について

通 告 内 容【一括方式】

１ 自転車の安全な利用について

２



公明党 たかはしのりこ

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 両国地域を起点とした、ゆったり移動ができる「ポタサイクリン

グ」観光の推進について

（２） 他区の先進事例も参考にしながら、自転車版観光ガイドツアー等の

　 提案を観光協会と連携しながら観光資源を掘り起こす取組について

隣接区とより一層の連携を図りながら、インバウンドの方も含めた

自転車を活用した観光振興の具体的な取組について

山 本 区 長

（１） ダブルケアの周知と相談先の連携強化について

（２） ダブルケアに対する課題を把握するための関係部局による実態調査

　 について

（３） ダブルケアカフェの開催について

（４） 緊急時の対応や就労支援等のための施設利用基準の緩和や優先性に

　 ついて

特別養護老人ホーム等区の施設設備管理について 山 本 区 長

（１） 施設設備故障時における区の対応について

（２） 公共施設マネジメントを踏まえての今回の問題について

　

（３） 公共施設設備の総点検と計画・ルール等の見直しについて

（４） 施設設備保全の早期対策として、保守を含めたリース契約等の工夫

　 検討について

自転車を活用した観光振興の取組について

２ 育児と介護「ダブルケア」の支援体制整備について

３

通 告 内 容【分割方式】

１

（３）



堀　　よしあき

答弁を求める者

山 本 区 長

（１）（１） ＴＨＥ ＧＲＥＥＮＭＡＲＫＥＴ ＳＵＭＩＤＡの運営等について

山 本 区 長

（１）（１） 吾妻橋観光案内所の運営とあり方等について

山 本 区 長

（１） コミュニティサイクルの運営と活用等について

３ コミュニティサイクルについて

２ 吾妻橋観光案内所について

無所属

通 告 内 容【一括方式】

１ ＴＨＥ ＧＲＥＥＮＭＡＲＫＥＴ ＳＵＭＩＤＡについて



答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 水害に見舞われた場合の被害想定について

（２） 水平避難の場合の対策について

　

（３） タイムラインの周知について

（４） 垂直避難の場合の対策について

（５） 公立学校への避難のあり方について

（６） 集合住宅の備蓄倉庫について

山 本 区 長

（１） パブリックビューイングについて

（２） 区長の考えるレガシーについて

　

（３） 今後のボクシングのオリンピックの取扱いについて

山 本 区 長

（１） １２月の訪問に向けた区長の考え方について

（２） 今後の交流事業のあり方について

山 本 区 長

（１） 吾妻橋観光案内所の考え方について

（２） 観光ＤＭＯのあり方について

　

（３） 観光協会の支援について

山 本 区 長

（１） これからの喫煙所のあり方について

加 藤 教 育 長

（１） あわの自然学園の今後のあり方について

２ レガシーについて

地域連合「すみだの絆」　田　中　　　哲

あわの自然学園について

５ 喫煙所のあり方について

４ 観光施策について

６

通 告 内 容【一括方式】

１ 災害対策について

３ パリ市７区との友好協定について



立憲民主党 中 村 あきひろ

答弁を求める者

山 本 区 長

（１） 昨今の異常気象と早急な対策の必要性について 加 藤 教 育 長

（２） 自主避難を促すための早急な啓発活動について

（３） 住民への災害に対する危機意識を促すための対策について

（４） 災害時要配慮者の避難支援における行政運営について

（５） 避難弱者を減らすための取組について

（６） 防災を総合的に捉えた、横断的な組織体制の構築について

通 告 内 容【一括方式】

１ 江東５区大規模水害広域避難対策について


